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校友胡詩潔的個⼈簡歷

校友胡詩潔，曾經為⾼雄醫學⼤學醫藥既應⽤化學系的⼀

員，⽬前在⼤陸⼀間台灣電⼦廠擔任研發。在此之前曾經擔
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任過本系的助教、⽇商光學公司在台分公司的研發、表⾯處理產品開發公司的研發及業務、合成橡

膠公司的研發與技術服務單位的主管、以及電⼦廠的品保單位主管。

比起⼤家眼中的「適合」，更追求⾃⼰的「所愛」

「我認為學好⼀項專業，只要願意花時間，肯定都會達到⾃⼰想要的⽬標。」詩潔如此說道。化學

系於⼯作的選擇上擁有廣泛的出路。過往的就學經歷中，許多師長們都認為她很適合當⼀名⽼師，

但她更想朝著擁有專業知識的⽅向前進，所以選擇了能夠學習專業知識的⾼醫醫化系。

從受教到教授

剛進⼤學時，⾼醫給詩潔⼀種充滿熱情及活⼒的感

覺，校內有許多的社團與球隊，雖然她可惜沒有參

加那些活動，卻因此有了更多的時間可以⾃由運

⽤。因為好朋友的推薦，她在⼤⼀升⼤⼆時就加入

了⼀個全新建⽴的實驗室，藉由這個機會學習到更

多其他除了實驗以外的知識，例如:實驗室如何設

計規劃、化學反應器設計……等課本上學不到知

識，對於後續的職業⽣涯中建⽴不同類型的實驗室

也有相當⼤的幫助。在實驗室學習的過程中發現，

成績好不好與實驗的成功與否沒有必然的關係。體

會到實驗之所以能成功，是需要時間、耐⼼及細⼼

逐步積累起來的。在實驗室學習的當下，也深受實

驗室內的學長姐們及各位師長們的教導與協助。除此之外，在⾼醫醫化系當助教的經歷也讓她受益

良多，尤其在處理學⽣們所提出各式各樣問題的過程中，了解溝通協調能⼒的重要性，當⼀週要⾯

對近兩百位的學⽣時，同時也訓練⾃⼰克服⾯對⼈群時的說話恐懼的⼼理。

身為臺灣教育體系下的⼀分⼦

詩潔畢業後，轉換過許多跑道，從⼀開始的學校助教、⽇商公司的研發⼈員、傳統產業的研發與業

務、⾼分⼦合成產業的研發與技術服務單位主管、電⼦廠的品保單位主管，直到現在⼤陸的台灣電

⼦廠的研發，都很幸運地能讓⾃⼰在職涯歷程中能夠接觸更多新的事物，在就業的過程中能夠持續

精進成長，例如從事傳統產業研發時，將學校所學習的有機合成步驟⽤於表⾯處理產品的開發以及

後續的應⽤︔在⽇商的擔任研發時，對於產品開發及量產流程的熟捻︔後續也將在學校裡師長們所

教導的⾼分⼦合成的知識實際應⽤在紙張及醫療⼿套的乳膠合成中。除了將學校學習到的專業知識

應⽤於⼯作環境中，在學校當助教時在台上⾯對多⼈的教學經驗，也為後續再擔任業務及產品的技

術服務職務時，⾯對客⼾講解產品也不會緊張犯錯。詩潔很慶幸⾃⼰能夠將在學校學習到的知識與

經歷，對於後來的職業⽣涯中都有所幫助。
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了解態度才能決定⾼度

因為希望能夠更深入的熟悉⼯作上相關的技術與知識，不僅僅是為了更快進入⼯作環境與⼯作狀

況，更重要的是所有學習過的知識都會成為⾃⼰往下⼀步邁進的養分。詩潔除了參與公司內的訓練

之外，本身也花費⾃⼰閒暇的時間閱讀⼯作相關的⽂獻與資料。正因為這些經驗的相互累積，讓她

在後續即使是在不同產業的⼯作環境中，每當需要為客⼾提供專業的技術服務時，都能夠將知識與

技術融會貫通的更得⼼應⼿。

在向客⼾清楚解釋產品功效以及解決客⼾問題的過程中，她深刻體會到，進入業界，並不只是知道

如何製作公司產品，⽽是要去了解做事的⽅法及態度，即使曾經學習過的知識不能完全派上⽤場，

但仍可以做為將來學習新領域時的基礎。除此之外，職場倫理也非常重要，詩潔雖換過許多⼯作，

也曾都有獵⼈頭想中途挖角，但她總堅持將前⼀份⼯作完全處理好，才願意從原本的公司離開，她

認為這才是負責任的表現。

產業變動下的應對

「眼光放遠，不能只想到當下，才能看⾒更多可能性。」這是詩潔對⾼醫學弟妹的建議，她認為現

今產業的變動性很⼤且快速，即便現在看似穩定的⼀份⼯作，誰也無法預料在幾年後會不會發⽣極

⼤的轉變。在化學界並沒有⼀定的產業趨向，無論何時何地都需要⽤到化學，不管是科技業、美妝

業、傳統產業……等，皆由許多發展⾯向組合⽽成，就如同⼀塊⼤餅，⼈⼈都吃得到，只是看公司

重不重視研發的部分，以及你願不願意去付出⾏動爭取。詩潔認為，若具備⼀定的能⼒，即使趨勢

在改變，也不怕被產業淘汰，且選擇⼀份⼯作，是從⾃⼰的能⼒、興趣、際遇，綜合考量⽽成。

⾼醫多元的優勢

在職場上，詩潔認為⾼醫的學弟妹較會多元思考，並且能提出⾃⼰的想法與建議，即便是⼀個簡單

的實驗，他們也不⾺虎，會在遇到問題時勇於提問，盡⼼盡⼒地去了解所有的原理及實驗結果，並

將⼀切成果完整地呈現出來，尤其在⾼醫就讀時，發現到學校的設備及資源非常完善，教授也會積

極參與很多的化學研討會，並提供相關資訊給研究⽣及專題⽣。因此，去跟不同學校、國家的⼈互

動交流，這是⾼醫所擁有的優勢，對於後續在不同領域發展及與不同國家的⼈互動上都非常有幫

助。

是⼼⽬中的第⼀，也是唯⼀

「雖然⾼醫醫化系在當時唸書時不是⼤家眼中的第⼀志願，但即使時光從頭來過，詩潔還是會毫不

猶豫地選擇⾼醫就讀，現今她回想起來，⾼醫的⼀切都令她感激與感謝，很慶幸當初進了⾼醫，才

能有現今的⾃⼰。」
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